

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA

OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES.  
Se hacen en Madrid y Provincias. Se vende en  
metalico, libranza ó sellos de Correos.  
No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO  
publicados en ambas ediciones.

N.º 314 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII.

MADRID, LUNES 30 DE ENERO DE 1860.

TIRADA DE 22.500 EJEMPLARES.

## PRIMERA EDICION.

S. M. la Reina y su augusta esposa pasaron anteayer tarde á pie por el Retiro antes de dirigirse al templo de Nuestra Señora de Atocha, como acostumbra piadosamente todos los sábados. La camarera mayor de Palacio y la dama de servicio, el mayordomo y el caballero mayor, el primer ayudante de S. M. el rey y otras personas de la real servidumbre, iban de uniforme detrás de SS. MM.

Lo apacible de la tarde hizo que se encontrara en los pasos del Retiro una extraordinaria concurrencia que se apresuraba á buscar las alamedas por donde pasaban SS. MM. para saludarles respetuosamente. S. M. la Reina y su augusta esposo recibieron con la afabilidad y agrado que manifiestan constantemente, los homenajes de consideración y de cariño que les tributa en todas ocasiones el pueblo de Madrid.

La Gaceta publica el siguiente despacho telegráfico del general en jefe del ejército de operaciones en Africa.

«Campamento sobre el Guad-el-Jelú 28 de enero de 1860 á las doce de la mañana.»

«No ocurre novedad.»

«Se sigue actuando el desembarco del tren de sitio, y ha llegado uno de los vapores pedidos para esta operación.»

«Los moros están decididos á defender á Tetuan, y esto exige que se lleve todo lo necesario para el sitio de la plaza, con el fin de asegurar la toma de ella, y aun arriesgar si la hiciera necesario su resistencia.»

En el ministerio de Marina se se recibieron anteayer los partes telegráficos que reproducimos de la Gaceta de ayer, aunque como en otras ocasiones hemos dicho, no hacen mas que confirmar noticias que ya hemos indicado.

«San Sebastian 27 de enero de 1860 á las tres y treinta minutos de la tarde.—El comandante de Marina al Excmo. señor ministro de Marina:»

«Acaban de salir para Santander los vapores «Emperador» y «Hércules»: conducen 1,761 transportes y 23 caballos y acémilas. Queda advertido el comandante de Marina de aquel punto para que los prácticos les esperen y metan en puerto, á fin de evitar que pernecten en la mar.»

«San Fernando 27 de enero de 1860 á las seis y cuarenta minutos de la tarde.—El capitán general del departamento al Excmo. señor ministro de Marina.—En la madrugada última salió el «San Servando», vapor fletado para la vía de Tetuan. Entró al mediodía en el arsenal la goleta «Cartagena», procedente de Fernando Poo.»

Algeciras 27 de enero de 1860 á las diez y diez minutos de la noche.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al Excmo. señor ministro de Marina.—Hoy he empezado á desembarcar el tren de sitio, se siguen descargando viveres y efectos para el ejército: el viento ha vuelto al O. frescachon, son las doce y acaba de llegar el vapor de dos timones, que facilitará mucho los trabajos del río, luego que se le deslastre, en cuya operación me ocupe. No hay novedad en el ejército ni en los buques.»

Alicante 28 de enero de 1860 á las cinco y cincuenta minutos de la mañana.—El comandante de marina al Excmo. señor ministro del ramo.

«Sale para Ceuta el transporte francés «Seine» con un puente y otros efectos militares.»

Alicante 28 de enero de 1860 á las seis y cuarenta minutos de la mañana.—El comandante de Marina al Excmo. señor ministro del ramo.

«El «Borja» siguió á su destino en la madrugada de hoy.»

Algeciras 28 de enero de 1860 á las nueve y tres minutos de la mañana.—El comandante del navio «Reina Isabel II» al Excmo. señor ministro de Marina:

«Barómetro alto, cielo claro y despejado, viento del O. y mar llana. Sale el vapor «Ebro» para Tetuan con 90 acémilas.»

Barcelona 28 de enero de 1860 á las doce y diez minutos de la mañana.—El comandante de Marina al Excmo. señor ministro del ramo: «A las ocho de la mañana ha fundado el «Lepanto» El «Actif» ha vuelto á entrar de arribada ayer tarde.»

Se acaba de disponer que no pueda expedirse pasaporte para el extranjero sin hacer el depósito que está prevenido á los mozos

que resultan en el momento imposibilitados para el servicio de las armas.

De real orden se ha fijado como plazo para considerar verificados civilmente los matrimonios en el caso de que los oficiales interesados mueran antes de llevarlo á cabo, y teniendo solicitada la real licencia prevenida como necesaria, el de dos meses, á contar desde el día que presenten la instancia para los que fallezcan en la Península ó islas Baleares; el de cuatro para los de las islas Canarias, Puerto-Rico y Cuba, y el de ocho meses para los de las islas Filipinas.

La Gaceta da publicidad á la relacion de las pensiones y recompensas acordadas á favor de los heridos y familias de los que mueran en la campaña de Africa, por varias diputaciones y ayuntamientos.

Por la Direccion de Ultramar se han comunicado al capitán general de Filipinas, entre otras, las siguientes resoluciones:

16 Enero. «Aprobando el establecimiento de maestras de niñas en la provincia de Cebú en número igual al que existe de maestros, cuyas dotaciones se satisfarán con cargo á los fondos de comunidad, al tenor de lo dispuesto por real orden de 1.º de junio de 1837.

Id. id. Aprobando el restablecimiento de la plaza de arquitecto del ayuntamiento de Manila con la dotacion de 180 pesos mensuales, con cargo al fondo de arbitrios municipales.

18 id. Aprobando el gasto de 6,240 pesos para la construccion del muelle del Príncipe de Asturias en Arcozcos, con cargo á los fondos del Ayuntamiento de la capital.

Id. id. Negando el aumento de sueldo á los empleados del ramo de Correos de aquellas islas.

Los individuos del Ayuntamiento y Universidad de la Habana, han dirigido á S. M. exposiciones uniendo sus sentimientos y deseos á los de sus hermanos de la Península, con motivo de la guerra de Marruecos.

El maestro de la capilla real de París y de la emperatriz Eugenia, Mr. Alari, ha llegado á Madrid.

En el real sitio de Araujuez está llamando muy justamente la atención el magnífico cuadro que ha regalado S. M. el Rey á la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Alpargos. Es una copia del cuadro de la Santa Forma original del célebre Coello, que existe en el monasterio del Escorial y que de las mismas dimensiones ha sido ejecutado por el aventajado artista D. Calisto Ortega Matamoros de orden de S. M. el Rey, quien siempre dispuesto á proteger las artes no vacila en costear de su bolsillo particular cuantos gastos son necesarios para recompensar el mérito y la aplicacion como de ello están recibiendo repetidas pruebas diferentes artistas que han acudido á su régia munificencia.

Si no temiéramos ofender su modestia, no vacilaríamos en asegurar que la consignacion que recibe S. M. queda distribuida mensualmente tanto en las cuantiosas limosnas que reparte, muchas de ellas sin saber siquiera las personas desgraciadas quién es la mano bienhechora que las alivia en su miseria, como tambien en el gran número de colegiales que sostiene, y que seguramente pasan de sesenta, siendo de cuenta de S. M. todos los gastos.

Tambien el ayuntamiento del mismo Real Sitio recibió hace poco tiempo una señalada muestra de deferencia de nuestros Reyes, pues habiendo significado sus deseos de tener los retratos de SS. MM. en su salon consistorial, S. M. el Rey se apresuró á remitir con un empleado de su real servidumbre dos magníficos retratos que fueron recibidos por el señor abalde-corregidor y demás señores, con la mayor solemnidad y con las mas expresivas muestras de agradecimiento á semejante distincion.

El prelado de Córdoba ha publicado una manifestacion, adhiriéndose á lo espuesto por el señor obispo de Barcelona, respecto al folleto *El Papa y el Congreso*.

Por el ferro-carril de esta corte á Alicante circularon desde el 15 al 21 del corriente 10,936 viajeros habiendo sido el producto total de la explotacion de la vía 877,532 reales y 22 céntimos. En la línea de Madrid á Guadalaajara hubo una circulacion de 3,478 personas y los rendimientos fueron 53,461 reales con 40 céntimos. Estos resultados dan una recaudacion anual por kilómetro de 94,931,60 y de 125,361,74 por día en la línea

del Mediterráneo y de 48,905,77 y 7,637,31 en los mismos términos en la de Zaragoza.

En el mercado de granos de anteayer en esta corte se vendieron 1,253 fanegas de trigo desde 45 1/2 á 52 reales fanega. Quedaron en los almacenes 3,152. La cebada se vendió de 28 á 30 rs. y la algarroba á 36 1/2.

En casa del banquero señor Weisweiler no se bailará hasta tanto que haya terminado la reparacion del accidente ocurrido en su casa dos semanas há.

Ha circulado en Londres causando gran sensacion la noticia de que se habia ahogado, al bajar á tierra en un bote, el capitán Harrison, comandante del *Great Eastern*. El monstruo de los mares corre mala suerte, pues la compañía propietaria está en disolucion á causa de que el buque necesita aun para concluirse algunos millones de reales y sus dueños no tienen un maravedí ni de donde sacarlo.

El Congreso no es popular en Turin. El ministerio desea que la Francia y la Inglaterra hagan respecto al Piemonte, lo que hicieron respecto de España y Portugal por el tratado de la cuádruple alianza. Este será según se dice el objeto de la mision del conde de Cavour á Francia ó Inglaterra.

Parece que en la legacion de Rusia no volverá á haber fiestas, porque según Pedro Fernandez, la salud del príncipe Gallitzin es siempre delicada é impide que turben su reposo el bullicio y la algazara.

El temor de conspiraciones reaccionarias ó de movimientos de Mazzini, que se agita siempre, han obligado al gobierno provisional de Toscana á llevar algunas tropas á Florencia y Liorna, donde el partido republicano cuenta muchos partidarios en el barrio que se llama la Venecia.

La Gaceta oficial de Viena contiene las siguientes líneas muy significativas: «El emperador Francisco José ha nombrado á S. A. I. Fernando IV, gran duque de Toscana, coronel en propiedad del regimiento 66 de línea; y á S. A. I. el gran duque Leopoldo de Toscana, coronel en propiedad del 71 de línea.

En la legacion de Prusia continuará los bailes los viernes, cada quince dias.

Anteayer se reunieron los confiteros de esta corte á fin de ponerse de acuerdo sobre lo que han de dar para atender á la guerra de Africa.

El miércoles se celebraron con gran pompa en Barcelona, las honras fúnebres de la malograda esposa del general Dulce.

En un baile dado hace pocos dias en Viena, el emperador Francisco José manifestó al encargado de negocios suizo, que se hallaba muy reconocido por la lealtad con que Suiza habia sostenido su completa neutralidad durante la última guerra de Italia.

Anteayer tuvo felicísimo éxito en el teatro del Circo, la comedia en tres actos, original de D. Emilio Alvarez, que fue llamado á la escena con mucha justicia, al terminar los actos segundo y tercero, como también los actores. La obra es altamente moral y tiene situaciones sumamente interesantes. La ejecucion fue muy buena, sobre todo por parte del Sr. Valero. Pocas veces sale el público del teatro tan satisfecho como salió anoche y pocas veces se enriquece la literatura con una comedia como la del jóven autor de *Pecados veniales*.

Ha salido para el campamento del valle de Tetuan, el teniente coronel graduado don Eduardo Schop, que pasa á incorporarse como voluntario al ejército de Africa.

En el puerto de Gijón no ha mejorado el tiempo ni podido salir por esta causa con su cargamento el vapor *Ricardo*.

Yayer recibimos los interesantes DESPACHOS TELEGRÁFICOS siguientes:

Londres 27.  
Contestando lord Granville á la interpelacion de lord Normandy ha declarado que el gobierno niega noticia tiene de negociaciones relativas á la cesion de Saboya y Niza á Francia. Lord Russell á su vez, contestando á lord Griffith, ha manifestado que cree inexacto se esperasen 30,000 franceses en Liorna, y que ninguna razon hay para creer que con objeto de impedir la anexion al Piemonte tomase Francia tal medida.

Nápoles 25.  
Es inexacto que Filangieri haya presentado su dimision.

Paris 29.

El «Univers» publica hoy una enciclopedia dirigida por Su Santidad á los arzobispos y obispos y en la que da cuenta de los motivos de su negativa para aceptar los consjos del Emperador de abandonar las provincias rebeldes.

Parece que el tren de sitio que se está desembarcando en la rada de Tetuan se coloca provisionalmente en la rivera de la aduana. Anteayer habia viento duro de O. que dificultaba los trabajos. Habia llegado el *Ebro* con acémilas, y no ocurría novedad ni en el ejército ni en la marina.

Entre otros muchos efectos recibidos recientemente en Málaga, se cuentan 1,500 mantas para hospitales, gran cantidad de fusiles belgas y 200 camisas completas.

En la costa de Andalucía ayer mañana habia mar llana, N. fresco, tiempo claro y bueno.

Tenemos una satisfaccion en anunciar que el coronel Peralta se halla en Algeciras notablemente aliviado.

Algunos periódicos hablan de prisiones hechas en Sevilla á consecuencia de haber sido descubierta una conspiracion.

Cuando nada hemos dicho á nuestros lectores, pueden estos estar seguros de que la noticia carecia de toda importancia: para ser completamente verdicos, tendríamos que censurar la indiscrecion ó la ligereza de alguna autoridad demasiado crédula.

El hecho es, puesto que ya sale á la luz pública, que, persiguiendo un contrabando, se halló reunido cierto número de personas, y dando demasado crédito á una delacion absurda, se efectuaron prisiones, sospechando que el cóncilava tuviera algun objeto político.

El periódico que da la noticia de las prisiones hechas, podria haber añadido que á las veinticuatro horas todas las personas detenidas estaban en libertad á consecuencia de las gestiones del gobernador de la provincia, quien con su prudencia y celo ha sabido poner en claro la verdad del suceso.

Queda, pues, reducida la conspiracion de Sevilla á un error que no tratamos de atenuar por mas que pueda calificarse de escoso de celo en quien dió lugar á él.

Ya está en Málaga el *San Francisco de Borja* que conducia el primer batallon de Mallorca, cuatro compañías de Estremadura, y cuatro de voluntarios de Cataluña.

En el Bolsin de ayer quedaban: el consolidado á 45 80 y la diferida á 33 80.

Otra vez nos vemos obligados á rogar al *Horizonte* en nombre de los fueros de la verdad y del compañerismo, que al hablar de la tibieza con que á su juicio tratan la cuestion de Roma los diarios amigos del gobierno, haga á LA CORRESPONDENCIA la justicia de declarar que en la cuestion de Roma, ha defendido nuestro periódico resueltamente los derechos y la integridad del poder del Sumo Pontífice.

Nosotros, que respetamos las opiniones de todos nuestros colegas, tenemos la presuncion de creer y así nos lo dicen numerosas correspondencias, que interpretamos fielmente los sentimientos de nuestra numerosa clientela, ahogando en favor de la justa causa que representa el jefe de la Iglesia.

No aconsejaremos nosotros una política de aventuras, que seria totalmente estéril, mientras las dos naciones mas poderosas del continente sigan unidas en el funesto camino que siguen en lo presente; pero tampoco queríamos que se permaneciera en actitud pasiva, porque si no podemos hacer escuchar en los consejos de Europa la voz de la fuerza, es hoy tal la situacion del mundo, y tan fuerte el imperio de la opinion pública, que lo que no alcanzan las armas, puede conseguirlo el clamor de la razon, de la justicia y del derecho.

## SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Entre los sacrificios que en las actuales circunstancias ha determinado ha hacer el real cuerpo de la Maestranza de la inmortal Zaragoza, es el de contribuir con un donativo de mil duros para los inutilizados en la guerra de Africa. Mucho honra este noble y espontáneo rasgo de patriotismo á aquel ilustre cuerpo.

Contábase el 22 en el campamento que se habia mandado á los moros un parlamento intimándoles la rendicion de Tetuan, y que habiendo contestado que tenían siete moros

para cada cristiano, el general en jefe les replicó que tenía siete granadas para cada moro. Si non è vero, tampoco è bien trovato.

Ha llegado á Madrid el maestro D. Carlos Llorens para asistir al último ensayo de su obra musical que con el título de *La toma de Tetuan* está ya dispuesta en el teatro de Novedades con objeto de ponerla en escena el día en que se reciba la noticia de la toma de la ciudad morisca.

La desercion de los 600 húngaros de caballería ha sido una mentira solemne, que dió un gran chasco á los habitantes de Milan, que todo el día 14 estuvieron esperando á los supuestos desertores que habian de venir de Cremona, con fiestas, regocijos, banderas, arcos de triunfo, etc., etc.: la cosa bien averiguada, quedó reducida á que unos soldados ebrios tuvieron una reyerta, y seis teniendo el castigo, se refugiaron al territorio piemontés.

En un ferro-carril de Inglaterra, viajaban en un coche de segunda clase, una jóven, y un respetable señor, que la ofreció de beber en una botella que dijo contenia cerveza; la probó la jóven y quedó sin sentido. Cuando volvió en si en la primera estacion, advirtió que habia desaparecido su bolsillo.

Los detalles de la desgraciada muerte del capitán del *Gran Oriental*, son ya conocidos. El día 21, que amaneció tempestuoso en el canal de la Mancha, el capitán Harrison, el doctor Watson, el capitán Lay y su hijo con seis marineros, después de abandonar en un bote de vela el buque monstruo, se dirigieron á Hythe, desde donde marcharon en dicho bote á Southampton. En el momento de entrar en los docks, y en el acto de arriar las velas, una racha de viento voló el bote. El *Indus* echó al agua dos botes, los cuales consiguieron sacar del agua á todos, excepto al hijo del capitán Lay, que se habia ya ahogado. El capitán Harrison estaba tendido á lo largo de un remo con los pies y la cabeza debajo del agua, signo fatal de la asfixia. El capitán Lay habia recibido un golpe en la cabeza, por cuya herida vertia sangre.

Todos los que se sacaron del agua han sido vueltos á la vida excepto el malogrado capitán Harrison. Seis cirujanos dieron su asistencia á los naufragos, empleando el galvanismo y todos los recursos de la ciencia para salvar al capitán Harrison; pero en vano. Esta terrible nueva fue inmediatamente transmitida á su esposa, que vive en Hythe, produciendo en esta ciudad como en todas partes, una profunda tristeza. Así ha terminado sus dias este noble marino, sin tener la gloria de conducir su hermosa ciudadela flotante al través del Océano.

Un periódico de Villanueva y Geltrú, *El Sol* dice que en aquella villa hay una persona, que en el año pasado llegó al borde del sepulcro á causa de un cáncer que tenía en uno de sus labios. Desahuciado de los médicos y después de recibidos los Santos Sacramentos, llamó á su sócoro al empirismo y en poco tiempo quedó libre del mal y vive en la actualidad sin haberle quedado residuo alguno. El que le curó ha aplicado su específico á otros muchos, que igualmente han curado radicalmente.

A propuesta del Tribunal de Guerra y Marina se ha resuelto por S. M. que en lo sucesivo el director general de Artillería y el ingeniero general respectivamente, dispongan que las vacantes que ocurran de asesores y fiscalas de los juzgados de sus armas, se anuncien en la Gaceta por un plazo largo, que podrá ser de 30 dias, á fin de que los aspirantes á ser incluidos en las propuestas acudan con solicitud y justificacion de sus méritos á los jefes de los juzgados cuyas vacantes hayan de proveerse, los cuales deberán agregar siempre á las propuestas justificadas las instancias de los pretendientes que se hallen incluidos en la lista de aspirantes de primera clase á ingresar en el órden jurídico-militar, sin que deban proponerse letrados que tengan empleo en cualquiera de los ramos de Administracion civil, sino abogados independientes y de reconocida ilustracion, preferiéndose siempre á los que hayan prestado en alguna ocasion servicios jurídico-militares ó en otro ramo del ejército, especialmente los incluidos en la lista de aspirantes de primera clase ya citada.

Pende en los tribunales de Inglaterra un caso singular de poligamia. Un hombre de alguna consideracion de Brighton está acusado de tener cinco mujeres, las tres son

hermanas. Vivía en buena paz con todas, hasta que entre ellas ocurrieron disputas sobre precedencia.

El capitán de húsares D. Gaspar Villedor, herido por los moros, está ya bueno, y dentro de breves días partirá para África, su detención solo consiste en que está reponiéndose de ropa y montura, pues todo lo perdió, á mas de 1,000 rs. que llevaba.

En esta semana se aguarda en París á monsieur de Cavour, de paso para Londres.

M. Burat, accionista de El Constitucional, se ha retirado de la redacción de dicho periódico, por las aprehensiones que del programa imperial hizo el redactor en jefe monsieur Grandguillot. Parece que M. Burat pasará á reforzar la redacción de La Presse.

La deuda flotante en Francia ascendía el 1.º de enero, según el informe del ministro de Hacienda publicado en El Monitor, á 690 millones de francos.

La Algeria Nouvelle, periódico de la Argelia, ha recibido una primera advertencia del gobierno francés.

Se lee en una carta de San Petersburgo al diario el Nord:

Acaba de ocurrir un drama horrible en el gobierno de Tambou. Un rico propietario ha sido asesinado á hachazos por su siervo. El motivo, según se dice, es que el propietario sedujo á la esposa del asesino, que tambien era esclava.

En tiempo del emperador Nicolás, un propietario que andaba de caza azizó sus perros á un niño que encontró cortando leña en sus propiedades. El niño fue despezado. El padre que habia visto desde lejos esta terrible escena, se dirigió corriendo al socorro de su hijo, y no encontrando más que pedazos de carne, se arrojó sobre el propietario, y ciego por su legítima pena y desesperación le mató de un golpe de hacha. Se hizo presente al emperador Nicolás, y este soberano se contentó con imponer al padre del niño una corta reclusión en un convento, diciendo: en su lugar yo hubiera hecho lo mismo. Se cree que Alejandro tendrá en esta ocasión, presente, lo que hizo Nicolás, y hará y dirá lo mismo que su padre.

Por las acciones del 29 y 30 de diciembre último, se han concedido al ejército de África, las siguientes recompensas:

Cazadores de Baza.—Capitán don Domingo Diaz, grado de comandante; teniente don Antonio Bertran, cruz de San Fernando de primera clase; teniente D. Francisco Gallo, cruz de San Fernando de primera clase; teniente don Manuel González, grado de capitán; subteniente don Juan Camo, grado de teniente; sargento primero Florencio Olmedo, grado de subteniente.

Regimiento infantería de Albuera.—Capitán don Francisco Javier Oliva, cruz de Isabel la Católica; segundo ayudante médico don Francisco Estévez, cruz de Isabel la Católica; capitán don Alejandro Oserbida, cruz de San Fernando; teniente don Manuel Rojas, cruz de San Fernando; teniente don Julian Rodriguez, grado de capitán; sargento primero Juan Berdon, grado de subteniente.

Batallón cazadores de Segorbe.—Segundo comandante don Miguel Miranda, empleo de primer comandante; capitán don Luis Lombaj, grado de comandante; teniente don José Lopez Borrego, grado de comandante; subteniente don Enrique Vicente del Rey, grado de teniente; sargento primero Francisco Castaños, grado de subteniente.

Regimiento infantería de Zamora, número 8.—Primer comandante don José de Salcedo, empleo de teniente coronel; segundo comandante don Juan Torres, empleo de primer comandante; capitán don Matías Ranul, cruz de San Fernando; teniente don Rafael Ramis, grado de capitán; subteniente don Baltasar Marqueta, grado de teniente; subteniente don Leopoldo Conejo, grado de teniente; cadete don Fernando Plana, empleo de subteniente; sargento primero don Vicente Lázaro, grado de subteniente.

Regimiento infantería de la Reina.—Coronel D. José Moreno, brigadier; segundo comandante don Francisco Fresno, cruz de San Fernando de primera clase; capitán don Francisco Rosal, significacion para la cruz de Isabel la Católica; capitán don Francisco de la Guardia, empleo de segundo comandante; teniente ayudante don Francisco Bernard, empleo de capitán; subteniente don Joaquín Sierra, cruz de San Fernando; sargento primero don Justo Ramos, grado de subteniente.

Regimiento infantería del Infante.—Segundo comandante don Rafael Rubio, significacion para la cruz de Carlos III; segundo comandante don Manuel Rodriguez Moure, significacion para la cruz de Carlos III; capitán don Faustino Recio, grado de comandante; teniente don Dionisio Garcia, grado de capitán; subteniente don Eulasio Recio, grado de teniente; capellan don Andrés Paleiro, cruz de Isabel la Católica; segundo ayudante

médico don Eduardo Esmer, grado de primer ayudante.

Regimiento infantería de Africa.—Segundo comandante don Francisco de Prado, cruz de San Fernando de primera clase; capitán don Salvador Monzo, grado de comandante; teniente don José Zayas, empleo de capitán; teniente don Enrique Ideale y Arroyal, grado de capitán; subteniente D. Ildefonso Garcia, grado de teniente; sargento primero Federico Benarquez, grado de subteniente.

Bajo la presidencia del Sr. Mollinedo tuvo ayer lugar en el local de la Bolsa la reunion pública anunciada por la Asociacion para la reforma de los aranceles de Aduanas con el objeto de examinar por segunda vez la conveniencia de pedir al gobierno la libre introduccion en materia de cereales. A decir verdad la sesion ofreció poca novedad, pues se redujo únicamente á cuatro brillantes discursos pronunciados en apoyo de la idea libre-cambista por los señores Alzugaray, Bona, Alegre y Rodriguez y los correspondientes aplausos de la concurrencia. Como en las reuniones anteriores no hubo oposicion y por lo tanto, debate. El acto terminó á las cuatro de la tarde, firmándose por los señores presentes la esposicion indicada.

El brik Harmonia, capitán Morgado, con cargamento de 300 pipas de vino de Oporto para Londres, se perdió dias pasados en las costas de Francia, salvándose solo la tripulacion. El buque se hallaba asegurado en 2,000 libras esterlinas.

Leemos en La España y estamos conformes en su parecer:

«Nos habla La Iberia del expediente instruido para deslindar los bienes que corresponden al infante don Sebastian, y dice que según sus noticias, los hay entre ellos que pertenecen al Estado. Tambien sabe que se piensa en una esposicion al director de Bienes nacionales, con el objeto de probar que igualmente pertenecen al Estado muchos de los bienes que S. A. poseía en Andalucía y Estremadura. Tal solicitud que mas parece una animosidad contra el alto personaje que hemos nombrado, es inútil é inoportuna. Si no es presumible que el gobierno adjudique al infante don Sebastian mas de lo que legítimamente le correspondía, lo es infinitamente menos que S. A. acepte lo que no sea evidentemente suyo. Suponer otra cosa, sobre todo cuando no hay motivo ninguno para ello, se nos figura un agravio á la dignidad de S. A. el señor infante.»

En el mercado de granos de ayer en esta corte se vendieron 1,611 fanegas de trigo desde 43 1/2 á 53 reales fanega. Quedaron en los almacenes 2,981. La cebada se vendió de 28 1/2 á 30 rs. y la algarroba á 36 1/2.

Dióse que la verdadera causa de dominar actualmente en el valle de Tetuan el terreno pantanoso, consiste mas bien que en las condiciones naturales de su topografía, en la circunstancia de haber abierto los marroquíes varias sangrías al río Martin, con objeto de inundar los campos é impedir el paso de nuestro ejército. Aunque esto sea cierto, y por mas arduos que empleen, no estorbarse que los soldados españoles puedan alzarán muy pronto bajo las arborescencias techumbres de la morisca plaza, si es que la obstinada y temeraria resistencia de sus moradores no prefere sucumbir entre sus ruinas.

En los hospitales militares de Málaga se han recibido muchos efectos de sanidad.

En las provincias de Andalucía ha habido mas de 300 redenciones por metalico del servicio militar, con arreglo á la ley, y unos ocho voluntarios para Ultramar.

Los comerciantes é industriales suizos se interesan por las reformas arancelarias francesas. El Consejo federal ha recibido esplicaciones acerca de las informaciones sobre el pensamiento del gobierno.

Háblase con insistencia en París de un proyecto, cuya realizacion dará el título de ministros de Estado á los miembros del Consejo privado del Emperador.

Se han comprado en Sevilla 100,000 arrobas de paja á siete y medio reales, para la caballería del ejército de Africa.

La importacion de oro y plata en Londres en la semana que terminó el 19, fue por valor de 25,000,000 de rs., y el importe de los mismos metales que se exportaron en igual período, excedió á esta suma en 29,000,000 de reales.

Los redimidos del servicio militar en las provincias catalanas pasaban ayer de 200.

Ha habido bastantes redenciones de la última quinta en la provincia de Murcia, pues según nuestros informes pasan de 100.

De los 600 quintos próximamente que han ingresado en la caja de Badajoz han redimido la suerte de soldados unos 40, y casi igualmente en la de Cáceres, donde habian ingresado cerca de 700.

En Valencia y Alicante, las redenciones del servicio militar han sido proporcionalmente menos que en otras provincias.

Son muy curiosos los siguientes párrafos que tomamos de una correspondencia fecha de 22 en el campamento de nuestro ejército: «Desde la Aduana á Tetuan hay una calzada intrasitable casi por lo mal construída y por lo pantanoso de los terrenos que hay á los lados. Esto entorpece las operaciones que por otra parte, no creo se apresure á ejecutar el general en jefe sin haber hecho antes un camino, cuyos trabajos sirvan al mismo tiempo de exploracion.

«El enemigo tiene aun su campamento á poco mas de media legua de Tetuan, frente al nuestro, y se halla situado en una colina que por sí sola se defiende, y con un reduelo que alcanza hasta la ciudad donde se une con los fuertes que defienden la entrada. El ataque por este punto ofrece serios inconvenientes. Sin embargo, como el avanzar por la izquierda es obra de mucho tiempo, dudo que se intente esto último, como suponen algunos.

«Se dice que saldrán para Tetuan algunos de los prisioneros que hay en Ceuta, con objeto de que sus relaciones influyan para modificar algo las condiciones de la guerra. Lo creo completamente inútil. Tantas derrotas y tanta sangre vertida los tienen rabiosos y aunque amedrentados no depondrán sus instintos degolladores. Lo que no me esplica es la inacción en que están. ¿Qué hace la numerosa caballería enemiga que, no solo nos abandona el llano, sino que deja que nos fortifiquemos tranquilamente?

«Dícese que tienen minado á Tetuan y que volará el dia que entremos. Esta es una paparrucha; pero una paparrucha á la que da cierto crédito el pertinaz silencio que se observa y la oscuridad que reina en la ciudad, donde aun no hemos visto luces. Se están haciendo infinidad de fosos, puentes, trincheras, etc., etc., pues en el caso de que despues de tomarse á Tetuan, siga el ejército á Tánger, quedará en este campamento, según se dice, el segundo cuerpo, y por consiguiente se necesita dejar todo esto bien fortificado.

La alegría y buen humor de nuestros bizarros soldados en Africa se demuestra en sus chistes y ocurrencias. No hace muchos dias que un cazador no oyó bien el toque de ataque. «¿Qué tocan?» le preguntó á su pareja.—«La polka del general Prim,» le contestó su camarada poniendo una cápsula á su carabina.

Se han concedido al departamento del Loire 8,000,000 para las obras de mejora y canalización de aquel río.

Han llamado mucho la atención en Barcelona dos cantineras de los voluntarios de Cataluña, cuyos trages han sido costeados por una suscripcion abierta en el Café Nuevo.

Los donativos para la guerra siguen su triunfante marcha: el Casino barcelonés ha dado 50,000 rs.; el Circulo, por un billete para el baile que se dará el día 1.º de febrero en el Liceo con el antedicho objeto, ha dado 10,000 rs.; los empleados en el camino de hierro de Zaragoza 6,000, y muchas otras personas han presentado su óbolo en aras de la patria.

En Barcelona, según dice el corresponsal de un periódico, hay un título de Castilla que se ha negado á dar 50 rs. para la suscripcion á favor de los heridos en Africa.

Los corredores de comercio de Barcelona preparan otra comitiva presidida por un globo de grandiosas dimensiones con atributos alegóricos para solemnizar la toma de Tetuan.

Los diputados por Toledo se han dirigido á la Diputacion provincial escitándolos á que constituyan una junta de donativos que responda á la establecida en esta corte con igual objeto.

Se ha publicado la Memoria-anuario de la Universidad central y establecimientos que de ella dependen, cuya obra forma un elegante tomo en 8.º, que contiene interesantes y curiosísimos datos, relativos á la enseñanza pública.

En el teatro de Santa Cruz de Barcelona ha habido un escándalo un poco mayúsculo y bastante parecido al que tuvo lugar en el Real con la señora Grissi. En Barcelona fue la señora Kennet la silbada, por causas algo parciales tambien á las que produjeron la silbada de G. Issi. Así al menos lo refiere el corresponsal de uno de nuestros colegas.

### NOVILLOS.

La undécima corrida celebrada ayer tarde principió con dos novillos embolados, que despues de picarlos y banderillearlos unos jóvenes aficionados, fueron retirados al corral.

Soltaron luego dos toreros embolados, que picaron cuatro individuos montados en los indispensables burros, y banderillaron con

exceso otros dos, matando Antoneja el primer bicho de dos pinchazos en hueso, una estocada en el brazuelo derecho y un golletezo, sin haberlo podido descabellar los venes que lo intentó y Santiago el segundo de una raja.

Tostado, cornigacho era el primer toro de puntas de la ganadería de D. Justo Hernandez, antes de Freire, con divisa morada y blanca, y que murió á manos de Perez de des pinchazos en hueso y una estocada algo baja. El segundo, retinto negro, bien armado, pertenecía á D. Manuel Bañuelos y Salcedo, con azul turquí, y concluyó de una estocada atravesada, un pinchazo en hueso y una beja.

Los picadores Oliver y Ruiz no pudieron poner mas que unas cuanas varas regulares, porque ambos toros eran flojos, despachando dos caballos.

Nicolás, Juan no le veas, Meta y Abasolo colgaron buenos pares de banderillas.

Corrióse nueve novillos embolados; uno bastarian seis?... y Hernandez, hijo del Castellano, recibió muchos aplausos por la funcion de fuegos artificiales que fueron de bastante gusto.—P. E.

### TERCERA EDICION.

Á LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Ayer hemos recibido los siguientes despachos telegráficos:

Berna 26.

La Asamblea ha publicado un decreto dando como legal á la moneda francesa.

Turin 28.

Máximo de Azeglio ha sido nombrado gobernador de Milán. Buon Compagni debe marchar á Florencia. Rastuzzi está ya en Niza. Se habla de la erencion de un ministerio de Marina. La fragata «Euridica» que debía marchar á los mares de la China ha recibido contra orden.

Paris 28.

Es muy notable el lenguaje de los periódicos de esta tarde. Como obediendo á una consigna, censuran varios de ellos la inconstancia del gobierno inglés que apoya la anexión al Piemonte de los pueblos de Italia y combate la egregacion á Francia de Niza y la Saboya.

Radio, el compañero de Orsini, que se habia fugado de Cayena ha muerto al llegar al Brasil. Siguen los fondos en baja.

Son muchas las provincias en que han terminado ya por completo las operaciones de la quinta, habiendo ingresado en totalidad los cupos correspondientes á cada una.

Ayer ha comunicado el telegrafo un saceso desagradable. Cerca del cabo de Gata chocaron los vapores Seine y Madrid, sufriendo el primero bastante avería.

Segun las primeras noticias faltaban el piloto, un capitán de infantería y nueve hombres de tripulacion, pero despues se ha sabido que fueron recogidos por un bote.

El vapor Madrid habia tenido que arribar á Cartagena de donde salió el Lintiers para auxiliar al Seine, que á su vez ha arribado con algun trabajo á Almería, donde necesita recomponerse.

El Victor Emmanuel y el Egipcion han salido para la rada de Tetuan cargados de efectos.

### ANUNCIOS.

#### MUSICA MODERNA

REBAJA DE 50 POR 100.

Deseando realizar una gran partida de música para piano y algunas piezas para piano y canto, se cederán por la mitad del precio que tenían marcado que ya era muy económico. Los autores son: Thalberg, Verdi, Donizetti, Goria, Schubert, Godefrido, Wandemberg y otros de gran fama. Hay muchas piezas á medio real y la mas cara con 24 páginas de música y su elegante cubierta de color se da en 6 reales. Se venden y reparten catálogos gratis en la librería de Moro, Puerta del Sol y almacén de música de A. Romero, calle del Arenal, frente á San Ginés. Los pedidos de provincias se harán (acompañando el importe en libranzas ó sellos de cuatro cuartos) á D. Isidro Lozano, Pontejeos, número 8, cuarto segundo derecha.—Madrid.—Se remitirán catálogos gratis. (D. 00 y 30.)

#### SERVICIOS MARITIMOS

DE LAS

#### MENSAGERIA IMPERIALES

VAPORES POSTAS FRANCESES.

Linea rapidísima, única directa, de Alicante á Marsella, en correspondencia con los ferro-carriles español y francés.

Salidas para Marsella, todos los viernes al mediodía: viaje en treinta y seis horas: á París, en cincuenta y ocho horas.

Salidas para Orán, todos los sábados al mediodía: viaje en catorce horas.

Consiguatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Lofra y hermano.—(Lun. y Juev. t.)

#### A LOS INDUSTRIALES,

Con condiciones razonables y corto desembolso, se traspasa un local magnifico en el mejor punto comercial de Madrid. Darán razon en la calle de la Victoria, núm. 6, entresuelo.

#### GUERRA DE AFRICA.

SEGUNDA EDICION.

Descripcion y mapa del imperio de Marruecos, POR D. B. ALERMON.

La rapidez con que se ha despachado la primera edicion, es el mejor elogio de este libro. Se vende á 5 reales en las librerías de Madrid y á 6 en las de provincias. Tomando veinte ejemplares se rebaja el 20 por 100. Tambien se remite certificado á vuelta de correo á cuantos con el pedido acompañen libranza de 6 rs. ó 13 sellos á D. Ramon Lopez, Urosas, 12, segundo, Madrid. (2 v. 1-1)

#### ESPECTACULOS.

(PARA HOY)

CIRCO.—A las ocho y media, [Pecados veniales]—Baile. El Abuelito.

LOPE DE VEGA.—No hay funcion.

PRINCIPI.—A las ocho y media, La hipocresía del vicio.—Baile.—[Es una mala!]

Editor, D. Hilario de Zalaca.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.